periód

INTERNACIONAL

Por Jean Rousseau, presidente de Emaús Internacional

todo el mundo ha reivindicado que la única respuesta creíble en un contexto geopolítico totalmente nuevo, marcado por el terror y el extremismo, pasa por el encuentro y por un diálogo

or segunda vez, Túnez, recientemente gol- Con esta convicción, la delegación de Emaús Inpeada por la violencia, ha acogido el Foro ternacional ha participado en el acontecimiento, Social Mundial. En él, la sociedad civil de decidida a compartir su experiencia y sus esperanzas. A partir de varios temas seleccionados (derecho al agua, libre circulación de las personas, democracia en África), nuestro movimiento quiere demostrar que los más pobres no se conforman con unas migajas con las que apenas

sobrevivir: saben organizarse para encontrar respuestas adecuadas y duraderas a sus problemas.

No debemos olvidar que la conquista de los derechos sociales y políticos no solo nos acerca a la justicia, sino que también sirve para secar un terreno abonado para la frustración, la violencia y la desesperanza.



¡Participa en el cambio!

¡Infórmate, síguenos o intercambia ideas sobre las campañas en torno a los ejes políticos de Emaús Internacional! Para ello, puedes consultar, en nuestra página web, www.emmaus-international.org, la sección Implicarse/donativos > Cómo participar en el cambio.

47 avenue de la Résistance - 93104 Montreuil CEDEX (Francis Dirección de la publicación: Jean Rousseau y el comité de Redacción: Marie Flourens, Marie-Anne Dubosc, Lucie Bardis Diseño gráfico: Nicolas Pruvost (www.nicolaspruvost.fr Ilustración: Claire Robert (www.clairerobert.org) Traducción: Lara Cortés Fernández

Una publicación de Emaús Internacional - 2015

Fotografías: Emmaüs International, Impreso en papel con certificación FSC por Loire Offset Titoulet

www.emmaus-international.org

**f** Emmaüs international

# constantemente a nuestros l'epresentantes políticos sobre lo que hacen...



«Desde 2006, 90 000 personas han accedido a este derecho fundamental gracias al programa de suministro v saneamiento del lago Nokoué (Benín). pasando por la búsqueda de financiación. Hoy, los Este programa nos recuerda que los más excluidos tienen que convertirse en los protagonistas de la reconquista de sus derechos».

**Patrick Atohoun,** responsable de Emaús Pahou (Benín), que coordina el Programa Nokoué



### MIGRACIONES INTERNACIONALES

«En Emaús, ofrecemos acogida sin condiciones. sean cuales sean las políticas migratorias. En cambio, los Estados solo piensan en cerrar fronteras. a los migrantes como ciudadanos y propongan po- en sus países». líticas alternativas».

**Renzo Fior,** responsable de Emaús Villafranca (Italia)



## PROCESO DEMOCRÁTICO

«En Burkina Faso, la sociedad civil, los sindicatos v los partidos políticos se han movilizado para conquistar la democracia y la libertad. Yo soy miem-La particularidad que ha aportado Emaús Inter- El artículo 13 de la Declaración Universal de De- bro de una delegación especial, que supervisa la nacional es que, a través del acceso al agua, los rechos Humanos reconoce el derecho a la liber- actual transición democrática y actúa como porrecurso y se han implicado a lo largo de todo el Las migraciones atañen a numerosos actores (Es-si todos tienen derecho a expresarse. Emaús conproyecto: desde la identificación de las necesida- tados, organizaciones de base, agentes económi- tribuye a profundizarla educando y concienciado des hasta la construcción de las infraestructuras, cos...). Por eso, para cambiar las políticas actuales, a los ciudadanos sobre los retos de este sistema, que se centran solo en la seguridad y provocan así como animando a los más pobres a reclamar habitantes de la zona son conscientes de sus de- la muerte de miles de migrantes, es fundamen- sus derechos. En todo el mundo, Emaús África y rechos y los reivindican frente a las autoridades. 🛾 tal que trabajemos en red. Hoy abogamos por un 📉 Emaús Internacional dan apoyo a los movimiennuevo tratado internacional sobre migraciones y tos cívicos africanos que se lo solicitan, en su llapor crear un tejido de territorios que consideren mamiento a favor de una alternancia democrática

> Mahamady Sawadogo, miembro del Comité Ejecutivo y responsable de la asociación SEMUS (Burkina Faso)



### **POBREZA Y CLIMA**

«Desde hace unos años, el cambio climático está afectando a los pequeños agricultores, de cuya producción dependen miles de personas en todo el mundo. La privatización y el consumo irresponsable del agua aumentan este desastre. Los más más pobres se han organizado para gestionar este tad de circulación y residencia de las personas. tavoz de las bases. La democracia solo es posible pobres son quienes más lo sufren, pese a que son también quienes menos culpa tienen. Sin embargo, gracias a los métodos de agricultura ecológica, los pequeños campesinos pueden doblar la producción de alimentos en una década. Hace 33 años que trabajamos con ellos para encontrar soluciones, como la conservación del agua de lluvia. Pero no es suficiente: tenemos que seguir reivindicando nuestros derechos ante las autoridades públicas y llevar la voz de los más pobres a los debates».

**Oswald Quintal,** responsable de la asociación Kudumbam



Tânia Schubert Barbosa es miembro del Comité Ejecutivo de Emaús Internacional y responsable del grupo brasileño Igualdade no Brasil. Ha representado a la región América en el Foro Social Mundial de Túnez.

# Por qué es importante para E<u>maús Internacional parti</u>e ar en un foro social mundial? Los foros sociales son espa-

cios de encuentro e intercambio de ideas entre organizaciones y movimientos de la sociedad civil de todo el planeta que proponen alternativas para un mundo más justo. Emaús promueve en todas partes soluciones diferentes, basadas en la solidaridad, en compartir, así que tenemos que estar presentes en los espacios en los que se hable de dignidad, justicia derechos humanos y conservación del medio ambiente.

a la democracia? Las organizaciones y los movimientos de la sociedad civil contribuyen a la educación política de los ¿Qué balance haces de tu participación en el Foro Socia ciudadanos, a quienes informan de sus derechos, del funcionamiento de las instituciones políticas y del modo en que las y, la verdad, ¡no me esperaba un evento tan grande! Hemos decisiones se adoptan o se descartan. Día a día luchan contra tenido ocasión de intercambiar ideas y actividades con gente los efectos negativos de una globalización que solo sirve a los de todo el mundo. Me ha encantado el ambiente de libertad intereses de los más poderosos, y proponen en su lugar una de expresión, respeto y optimismo. He descubierto, sobre globalización basada en la solidaridad, la igualdad, el respeto todo, el trabajo de varias organizaciones brasileñas, con las de los derechos humanos universales, la justicia social y la que prevemos seguir en contacto para continuar intercam-



# Mundial? Era la primera vez que participaba en un foro social

biando experiencias en Brasil.